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 （開会宣言  午前９：５９）  

議   長  本日は、全員が出席されております。  

それでは、早速ですが協議に入ります。  

去る１１月２０日午前９時から、議会運営委員会が開会されてお

りますので、その会議結果を委員長、川畑忠之君に求めます。  

川畑議員。  

議会運営委員長  それでは、議会運営委員会の会議の結果を報告いたします。  

去る１１月２０日午前９時から議会委員会室において、委員 ５名

及 び 議 長 の 出 席 の 下 、 本 委 員 会 を 開 会 し 、 今 定 例 会 に 付 議 さ れ た

議案等の取扱い及び日程等について協議をいたしました 。  

委員会には、説明のため、総務課長の出席を求め、職務執行のた

め、議会事務局長を出席させました 。  

以下、本委員会で協議された主な事項について申し上げます 。  

まず、今定例会における付議事件は、令和５年度一般会計及び特

別 会 計 の 補 正 予 算 関 係 が ７ 件 、 条 例 関 係 が ６ 件 の 合 計 １ ３ 件 で あ

ります。  

今定例会で審議する１３議案について、その概要を総務課長から

説 明 を 受 け 、 そ の 後 、 そ の 取 扱 い に つ い て 協 議 し 、 そ れ ぞ れ 所 管

の 各 常 任 委 員 会 に そ の 審 議 及 び 協 議 を 付 託 す る こ と に 決 定 い た し

ました。  

今定例会で付託審議する１３議案のうち、常任委員会に付託され

る 議 案 は 、 議 案 第 ７ ４ 号 か ら 議 案 第 ８ ０ 号 ま で の ７ 議 案 を 予 算 決

算 常 任 委 員 会 、 議 案 第 ８ １ 号 か ら 議 案 第 ８ ４ 号 ま で の ４ 議 案 を 総

務 文 教 常 任 委 員 会 に 、 議 案 第 ８ ５ 号 と 議 案 第 ８ ６ 号 の ２ 議 案 を 産

業 厚 生 常 任 委 員 会 に そ れ ぞ れ 付 託 す る こ と に 決 定 い た し ま し た 。

ま た 、 美 浜 町 特 別 職 の 職 員 で 非 常 勤 の も の の 報 酬 及 び 費 用 弁 償 等

に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て の 発 議 が 提 出

さ れ て お り ま す の で 、 議 員 報 酬 な ど 議 会 改 革 特 別 委 員 会 で の 審 議

及び協議となります。  

次に、一般質問の件ですが、今定例会の通告書は６名であります

の で ２ 日 間 と し 、 １ ２ 月 ４ 日 の 午 前 １ ０ 時 か ら ４ 名 、 １ ２ 月 ６ 日

の午前１０時から２名行うことに決定いたしました 。  

現地視察につきましては、１２月１３日午前１０時から、若狭国
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 吉城址の現状を視察することに決定いたしました 。  

また、今会期中に全員協議会を開会し、協議する案件につきまし

て は 、 現 在 の と こ ろ 、 理 事 者 か ら 敦 賀 市 と 美 浜 町 と の 一 般 廃 棄 物

共 同 処 理 に つ い て の 案 件 １ 件 の 申 出 が ご ざ い ま す の で 、 御 協 議 を

お願いしたいと思います。  

次に、各常任委員会及び特別委員会等の日程についてですが、 １

２ 月 ７ 日 午 前 １ ０ 時 か ら 予 算 決 算 常 任 委 員 会 、 ８ 日 午 前 １ ０ 時 か

ら 総 務 文 教 常 任 委 員 会 、 １ １ 日 午 前 １ ０ 時 か ら 産 業 厚 生 常 任 委 員

会 、 ５ 日 午 後 １ 時 ３ ０ 分 か ら 議 員 報 酬 な ど 議 会 改 革 特 別 委 員 会 、

１ ４ 日 午 前 １ ０ 時 か ら 原 子 力 発 電 所 特 別 委 員 会 、 ま た 、 全 員 協 議

会 を １ ３ 日 午 後 １ 時 ３ ０ 分 か ら 、 そ れ ぞ れ 開 会 す る こ と に 決 定 い

たしました。  

以上、これらを考慮いたしまして、日程調整しました結果、今定

例 会 の 会 期 は 、 本 日 か ら １ ２ 月 １ ９ 日 ま で の ２ ３ 日 間 と す る こ と

に決定いたしました。  

なお、１１月２８日、２９日、３０日、１２月１日、１２日、１

５日、１８日は予備日といたしました。  

今定例会の日程については、別紙日程表のとおりでございますが、

本 日 は こ の 後 本 会 議 を 開 会 し 、 会 議 録 署 名 議 員 の 指 名 、 会 期 の 決

定 、 議 案 上 程 、 委 員 会 付 託 を 行 い 、 そ の 後 、 全 員 協 議 会 を 開 会 い

た し ま し て 、 委 員 会 の 活 動 報 告 の 後 、 予 算 案 件 を 除 く ６ 議 案 に つ

いて詳細説明を受けることといたしております。  

また、最終日の１９日は午前１０時から本会議前の全員協議会を

開 会 し 、 そ の 後 、 本 会 議 を 開 会 い た し ま し て 、 初 日 に 上 程 さ れ ま

し た 議 案 に つ い て 、 委 員 長 報 告 、 質 疑 、 討 論 、 採 決 と い う 日 程 と

いたしております。  

以上のとおり、今定例会の運営に係ります協議を終了しました。  

その後、令和６年３月定例会の会期及び日程についても協議を行

いました。  

正式日程は議案数や内容等により定例会直前の本委員会で決定す

る こ と に な り ま す が 、 現 段 階 で は 、 ３ 月 定 例 会 に つ き ま し て は 、

２ 月 ２ ９ 日 か ら ３ 月 ２ １ 日 ま で の ２ ２ 日 間 の 会 期 予 定 と す る こ と

にいたしました。  
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 以上のとおり協議を行い、午前１０時５３分に本委員会を閉会い

たしました。  

以上をもって、議会運営委員会の会議の結果報告を終わります 。  

議   長  議会運営委員長の報告は終わりました。  

報告事項に関して、質疑はございますか。  

竹仲議員。  

竹 仲 議 員  今回の定例会、１１月２７日からということで、前回も言いまし

たけど、通例だと１２月定例会になると１２月に入ってからの予定

なんですが、いろんな諸事情があるんでしょうけども、今、３月聞

くと、３月がまた２月から始まるように聞いているんですけど、何

かもう諸事情が決まったことでそういうふうになっているんですか。

それとも、今後もずっともう前倒しの定例会に変わっていくんです

か、この辺はどういうふうな内容でしたか教えてください 。  

議   長  事務局長。  

議会事務局長  それでは、竹仲議員の質問に対して、私のほうからお答えをさせ

ていただきます。  

本定例会、１２月が１１月に入ったのは。  

竹 仲 議 員  それはいいです。  

議会事務局長  よろしいですか。  

竹 仲 議 員  ３月がまだ決まっていないのに、３月が２月から入るのは何でか。  

議会事務局長  その件につきましては、理事者からの要望で、今年度、職員の退

職者が多数おります。それも管理職級の退職者が相当数おりますの

で、それの関係で少しでも前倒しで始めていただきたいという要望

がありましたので、それにお答えして、予定を計画し、議会運営委

員会のほうにお諮りをしたものでございます 。  

以上です。  

議   長  竹仲議員。  

竹 仲 議 員  退職者は２月いっぱいやなくて、３月いっぱいまで職員としてい

るんやから、３月上旬に始めても別に問題ないと思うんですけど、

その内容がよく分からないんですが、もう少し説明をお願いします。  

議   長  何かもっと詳しいことは分かる ？  

局長。  

議会事務局長  ３月、最初から始めた場合の、昨年度から、できれば １か月ほし
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 いという要望があって、大体２０日強の会期を今取っております。  

３月から始めますと、二十何日ということになりますと、引継ぎ

の 期 間 と か そ う い う も の で 、 な る べ く そ の ３ 月 の 後 半 、 年 度 末 の

時間を取りたいということだと思います。  

以上です。  

議   長  どうですか。  

竹仲議員。  

竹 仲 議 員  議会として、これからそういう形になっていく ということで理解

したらいいんですかね。議長の判断として。  

私の記憶では、昔から３月定例会と言ったら３月入ってから、６

月 は ６ 月 に 入 っ て か ら 、 ９ 月 は ９ 月 に 入 っ て か ら と い う 認 識 は あ

っ た ん や け ど 、 別 に こ の 日 程 に こ だ わ る こ と な い と い う こ と や っ

た ら い い ん で す け ど 、 何 か も う ２ 月 議 会 、 ５ 月 議 会 、 ８ 月 議 会 、

１ １ 月 議 会 っ て な る よ う な 気 が す る ん で す け ど 、 そ の 辺 は 別 に こ

だ わ ら な く て い い ん か な と い う ふ う に 思 う 人 も た く さ ん い る か も

し れ ん け ど 、 僕 は ち ょ っ と こ だ わ り が あ る の で 、 何 か そ の 辺 が 違

和 感 を 感 じ る ん で す が 、 皆 さ ん ど う 思 う か 、 僕 だ け だ っ た ら も う

いいんですけども。  

議   長  辻井議員。  

辻 井 議 員  竹仲さんの言われるとおり、やはり３月、６月、９月、１２月と

いう定例会になっていますので、始まりのかかりは月のほうが一番

いいと思うんですけども。  

従来、ＭＭネットの議会放送についての調整というのが昔あって、

ず れ て い っ た の は 分 か っ て お り ま す け ど も 、 そ の 辺 も あ り ま す け

れ ど も 、 今 回 の 場 合 、 今 回 と い う こ と な ん で す け ど も 、 予 備 日 を

先 に た く さ ん 設 け て あ り ま す し 、 最 終 日 の １ ２ 月 １ ９ 日 終 わ っ た

後 、 ま だ １ ０ 日 間 と い う 日 も あ り ま す し 、 そ の 辺 の 絡 み も あ る ん

じ ゃ な い か と 思 い ま す ん で 、 私 も 定 例 会 に つ い て は 、 一 月 前 の 月

よりも４つの月の定例会前のほうがいいと思います 。  

以上です。  

議会事務局長  すみません、もう一点、大事な理由をお答え忘れていましたので

追加させていただきます。  

３月の定例会につきましては、国の法律の改正によりまして、 ３
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 月 １ 日 か ら 施 行 し な け れ ば な ら な い 条 例 が ご ざ い ま す 。 そ れ の た

め 、 ２ 月 中 に 採 決 を い た だ い て ３ 月 １ 日 か ら 施 行 と い う こ と に な

る の で 、 ２ 月 中 の 開 会 を お 願 い し た い と 、 こ れ が 一 番 の 理 由 で ご

ざいました。失礼いたしました。  

議   長  川畑議員。  

川 畑 議 員  今、竹仲議員から言われて、なるほどなということはよ く分かっ

たんですけど、我々、議会運営委員会へこの間、２０日に会議をし

たときには、１１月の下旬にやるということに関しては、それほど

問題はなかったような状態だったんですね。あんまり気にとめなか

ったんですけど、今まで歴代各議会の十七、十六、十五、十四のあ

れでほとんど３月にやっていたということを考えますと、それは議

会運営委員会のほうで要請していったほうがいいかなということは

よく分かりましたんで、今後、議会運営委員会で諮るときには、で

きたら、４回定例議会が決まっておりますので、その月のはその月

にできるようにということで。  

今回、我々が議会運営委員会でやった内容は、 あまりにも日程を

詰 め 過 ぎ て 、 ３ 月 の 下 旬 、 ２ ０ 日 ぐ ら い に も う 終 わ ろ う と し て お

る の が 見 え 見 え や っ た も ん で 、 そ の 間 の 予 備 日 を 取 り な が ら 、 最

終 的 に 委 員 長 報 告 が 簡 単 に つ く れ る よ う な 期 間 を 設 け な が ら 、 予

備 日 を ず っ と 入 れ て い く と い う こ と を 注 意 し な が ら や っ て き た も

ん で 、 今 後 は 、 議 会 運 営 委 員 会 に 議 長 の ほ う か ら 、 今 度 の ３ 月 定

例 会 は ２ 月 に や ら な あ か ん と い う 理 由 を 聞 き な が ら 、 ま た ３ 月 に

戻 す な ら 戻 す と い う 格 好 で ６ 月 、 ９ 月 、 １ ２ 月 を や っ て い く よ う

な 感 じ で し た ら ど う か な と 思 い ま す し 、 今 ち ょ っ と 何 で や と 言 わ

れ て も 我 々 も 気 が つ か な ん だ ん で 、 今 後 の た め に は 勉 強 に な り ま

したんで、そういうことで考えてやっていきたいと思います 。  

以上です。  

議   長  竹仲議員。  

竹 仲 議 員  今の議運委員長が言われるように、今回から予備日をたくさん設

けるということで、期間を長くしたということで、３月いっぱいに

なるという懸念もあるので、早くしたいというのもよく分かるんで

すが、一番の懸念は一般質問の提出日が物すごくこの頃早くなった

気がするんですよ。  
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 そういった意味で、考えていた人が、あれ、もうこんな時期だか

ら 無 理 や っ た と い う 人 も お ら れ る ん じ ゃ な い か な と 思 っ て 、 中 旬

以 降 に 出 し て よ か っ た や つ が 今 は も う 中 間 よ り も 早 め 、 十 四 、 五

日 に も う 締 切 り に な る の で 、 こ の 辺 の 事 情 も 少 し 考 え て い く 必 要

があるんではないかなと。  

なぜかというと、どんどん早くなって いくと、情勢が変わってい

る の に 自 分 の 一 般 質 問 が そ の 内 容 に 合 わ な く な っ て く る 場 合 や 可

能 性 が あ る の で 、 で き る ん で あ れ ば 一 般 質 問 を 後 半 に 持 っ て い く

と か 、 何 か そ う い う ふ う な 改 善 も 今 後 考 え て い た だ き た い な と い

うふうに思います。  

以上です。  

議   長  おっしゃることは本当によく分かることでございます 。  

川畑議運委員長も申しましたように、本当に今後、今度と言って

後 送 り す る わ け じ ゃ な い で す け ど 、 今 度 の 議 会 か ら ど の よ う に と

い う ふ う な こ と を 考 え な が ら 進 め さ せ て い た だ き た い た い と 思 い

ますので、どうぞお願いいたします。  

川畑議員。  

川 畑 議 員  今、事務局が２月中にどうしても決めなあかん条例があって、法

律があって、それを３月１日からせなあかんというような話が、は

っきり我々も知らなかったことで、今やっと出てきたことなんです

けど、それも我々も知らないことに対してはちょっと欠点やったな

と思いますけど、もしそういうことの事例が今後出てきたら、やは

り２月中から始まって、そのことだけやって、あとずっと予備日で

ずっとつないで１２月５日ぐらいから始めていくというような感じ

で、要は中に予備日を１日か２日じゃなしに４日も５日も設けてい

けば幾らでもできることなんで、ほかの市町は、もうすごい予備日

を設けて、委員会がありますからそうなんですけど、うちらは何か

短い期間で全部やってしまうという凝縮しとるような感じなんで、

ちょっと余裕を持ちながら３月中にやって３月中に終わるという格

好で今後は考えていったらどうかなということは思いますので、ま

た議運の委員長として考えながら、また皆さんと相談しながら今後、

決定していきたいと思います。  

竹仲議員の言った一般質問のこともそうですけど、あまりにも早
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 く な っ た の は 間 違 い あ り ま せ ん し 、 そ れ も 何 と か な ら ん の か と い

う こ と を 、 ま た 皆 さ ん と 話 を し な が ら 、 今 後 変 更 し て い け る も の

は 変 更 し て い き た い と い う こ と に 思 っ て い ま す の で 、 そ う い う こ

とでお願いしたいと思います。  

議   長  幸𠀋議員。  

幸 𠀋 議 員  僕からも一つ提案があるんですけど、予算とか常任委員会のやつ

のこっちに議事録の資料をもらってから何日間か、例えば予算決算

やったらその資料をもらってから５日後に提出日とか、総務文教と

かやったら３日とか、そういう日を明確に決めてほしいというのが

あって、今回、予算の資料については日曜日いただけるということ

は聞いたんです。日曜日にもらうのはいいんですけど、僕はなるべ

く職員の負担、土日の負担というのは最初からありきでは考えてほ

しくなくて、どうしても出なあかんときであれば出てもらえばいい

んですけど、最初から日曜日出て資料を渡すというのはあんまりよ

ろしくないかなと思うんで、今後、検討の余地があると思うんで、

またそこら辺をよろしくお願いします。  

以上です。  

議   長  河本議員。  

河 本 議 員  議運の中でも、土日の休会のときは休み 、休日を議員も職員もし

っかり取ろうという提案はしています。その中で理事者側の都合と

か、代表の議長の都合とかも入ってきとるので、その辺をちょっと

事務局には調整してもらって日程を組んでもらって、今回もちょっ

と長くしようとしたりとか、そういうふうな予備日の設定とかも慎

重に審議してやったんですけど、なかなか自分たちの思うようには

調整がつかないという部分も実際のところあったんですけどね。  

だからこういったことが今後、議会改革とかの中で、通年議会と

か と い う ふ う な こ と も 話 し 合 わ れ て い く と 思 う ん で す け ど 、 そ う

い っ た 場 合 に 今 、 理 事 者 都 合 が ち ょ っ と 優 先 的 に な っ て い ま す け

ど 、 通 年 議 会 と か に な っ て く る と 、 今 度 は 議 会 都 合 に な っ て く る

ん で す ね 。 議 会 に 行 政 側 が 合 わ せ な あ か ん と い う と こ ろ で 、 行 政

側 が そ の 権 利 と い う の を 離 す か ど う か 、 議 会 側 に 譲 る か ど う か と

い う の も い ろ ん な せ め ぎ 合 い が 出 て く る と 思 う ん で 、 そ う い っ た

こ と も 協 議 し な が ら 、 議 長 さ ん が 言 わ れ る よ う に 議 会 の 問 題 と し
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 て 、 一 般 質 問 も 議 運 の 問 題 じ ゃ な く て 議 会 全 体 の 問 題 と し て 、 今

後 、 後 半 に 持 っ て く る と か 、 通 告 時 期 を ど う す る の か と い う の を

決めていかなあかんのかなというふうには思って います。  

議   長  幸𠀋議員のはそれでよろしい？  

本当に最終的に皆さんの意見というのは本当にごもっともな形で

ご ざ い ま す ん で 、 運 営 と い う こ と に 関 し て は 、 議 運 の 委 員 長 も 申

し ま し た よ う に 本 当 に い ろ い ろ と 考 え な が ら 今 後 は 進 め さ せ て い

ただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします 。  

ほかに質疑はございますか。  

なければ、議会運営委員会の報告を終わり、報告事項に関しての

質疑を打ち切ります。  

本定例会における議案等及び日程につきましては、ただいま議会

運営委員長から報告のあったとおりでございます。  

各議案について、付託いたします各常任委員会におかれましては、

よろしく御審議並びに御協議をお願いいたします。  

次に、議事運営日程でございますが、議会運営委員長から の報告

が あ っ た と お り 、 こ の 後 、 本 会 議 を 開 会 し 、 会 議 録 署 名 議 員 の 指

名 、 会 期 の 決 定 、 議 案 上 程 の 後 、 委 員 会 付 託 を 行 い 、 休 憩 し て 全

員 協 議 会 を 開 会 い た し ま す 。 委 員 会 の 活 動 報 告 の 後 、 予 算 関 係 以

外 の 各 議 案 に つ い て 、 理 事 者 よ り 詳 細 説 明 を 受 け る こ と と い た し

ますので、お願いいたします。  

次に、河本議員から動議の報告がございましたので、河本議員の

発言を許可いたします。  

河本議員。  

河 本 議 員  発議第３号を、私、河本猛、美浜町議会議員川畑忠之、同辻井雅

之、同松下照幸、同上道正二、同幸𠀋佑馬で提出しておりますので、

その説明をさせていただきます 。座って説明させていただきます。  

発議第３号  美浜町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用

弁償等に関する条例の一部を改正する条例の制定について 。  

美浜町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関す

る条例の一部を改正する条例を別紙のとおり制定する 。  

美浜町議会議長、山口和治殿。令和５年１１月１６日提出。  

提案理由といたしまして、美浜町議会は選挙で選ばれて公職に就
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 い た 議 員 の 公 選 職 と し て の 地 位 を 確 立 す る た め 、 人 事 院 勧 告 を 参

考 に 期 末 手 当 の 支 給 割 合 を 一 般 職 職 員 と 同 等 の 支 給 割 合 に 改 定 し

たいので、本議案を提出するというものであります 。  

次のページに行ってもらっていいですかね。  

これも美浜町特別職の職員で非常勤の ものの報酬及び費用弁償等

に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 と い う こ と で 、 美 浜 町 特 別 職

の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関する条例 。  

昭和４７年１０月６日。  

条例第２４号の一部を次のように改正するというものであります。  

第３条第３項中、基準日が６月１日である場合には１００分の１

０ ０ を 、 基 準 日 が ６ 月 １ 日 で あ る 場 合 に は １ ０ ０ 分 の ２ ０ ５ に 改

め 、 同 項 中 、 １ ２ 月 １ 日 で あ る 場 合 は １ ０ ０ 分 の ２ １ ０ を 、 １ ２

月１日である場合は１００分の２４５に改めるというものです。  

附則といたしまして、この条例は令和 ６年４月１日から施行する

というものであります。  

次のページは条例要綱でありますけれども、先ほどのところと一

緒 の も の で あ り ま し て 、 ま た 次 の ペ ー ジ に 行 っ て も ら い ま し て 、

新 旧 対 照 表 の と こ ろ を 見 て い た だ き た い と 思 い ま す け れ ど も 、 先

ほ ど の 改 正 内 容 の と こ ろ が 赤 字 で 示 さ れ て い ま す け れ ど も 、 １ ０

０ 分 の １ ０ ０ の と こ ろ が １ ０ ０ 分 の ２ ０ ５ 、 １ ０ ０ 分 の ２ １ ０ の

と こ ろ が １ ０ ０ 分 の ２ ４ ５ と い う と こ ろ に 改 正 す る と い う 、 こ こ

の部分だけが、数字が変わるというものであります 。  

次のページ、申合せ事項の追加のページ、いいですかね。  

ここは発議とは違って、発議の部分は前のところでありますけれ

ど も 、 こ こ は 議 会 の 申 合 せ 事 項 に 追 加 す る と い う 部 分 の と こ ろ で 、

今 申 合 せ 事 項 が 議 員 の 期 末 手 当 の 支 給 割 合 と い う も の が な い の で 、

そ れ を 新 た に つ く る と い う も の で あ り ま す け ど も 、 こ れ は 条 例 と

違 い ま し て 申 合 せ 事 項 な の で 、 本 会 議 と か に か け な く て も 、 全 員

協 議 会 で 、 議 会 の 中 で 話 し 合 っ て 決 め る こ と が で き ま す し 、 い つ

でも改正することはできます。  

下の部分の申合せ事項の追加するものというところで、議員の期

末手当の支給割合について説明いたします 。  

美浜町議会は選挙で選ばれて公職に就いた議員の 公選職としての
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 地 位 を 確 立 す る た め 、 人 事 院 勧 告 を 参 考 に 、 議 員 の 期 末 手 当 の 年

間 支 給 割 合 を 一 般 職 職 員 の 期 末 勤 勉 手 当 の 年 間 支 給 割 合 と 同 等 と

する。  

年間支給割合を同等とする方法として、一般職職員の勤勉手当の

年 間 支 給 割 合 を 、 ６ 月 に 支 給 さ れ る 議 員 の 期 末 手 当 の 支 給 割 合 と

し 、 一 般 職 職 員 の 期 末 手 当 の 年 間 支 給 割 合 を 、 １ ２ 月 に 支 給 さ れ

る 議 員 の 期 末 手 当 の 支 給 割 合 と す る こ と で 、 議 員 の 期 末 手 当 の 年

間 支 給 割 合 と 一 般 職 職 員 の 期 末 勤 勉 手 当 の 年 間 支 給 割 合 が 同 等 と

なる。  

また、人事院勧告を参考に、議員の期末手当の年間支給割合を決

定 す る に 当 た り 、 議 会 は 毎 年 の よ う に 変 動 す る 人 事 院 勧 告 を 参 考

に、条例改正を行うか検討する必要がある 。  

その場合、総務文教常任委員会、これ は線で消していますけども、

こ れ は 議 会 の ほ う で 総 務 文 教 常 任 委 員 会 、 議 運 が 審 議 す る の か と

い う と こ ろ は 決 め て い た だ き た い と 思 い ま す け ど も 、 こ れ は ど ち

ら の 方 向 性 で も い い と 思 い ま す が 、 私 た ち 提 案 者 か ら し た ら 総 務

文 教 常 任 委 員 会 で 審 議 し た ほ う が い い ん じ ゃ な い か と い う こ と で

書 か せ て い た だ い て お り ま す 。 に お い て 、 人 事 院 勧 告 を 参 考 に 、

議 員 の 期 末 手 当 の 年 間 支 給 割 合 を 変 動 さ せ る 必 要 性 に つ い て 協 議

し 、 必 要 で あ れ ば 、 本 会 議 に 条 例 改 正 の 発 議 を 提 出 す る と い う 内

容のものであります。  

人事院勧告についても資料をつけていたんですが 、データが入っ

て お り ま せ ん の で 、 ま た こ れ は 議 員 報 酬 な ど 議 会 改 革 特 別 委 員 会

の ほ う で 審 議 す る 際 に 、 し っ か り 資 料 を 提 出 し た い と 思 い ま す の

で、またよろしくお願いいたします 。  

以上になります。  

議   長  以上ですか。  

この動議は、２人以上の賛成者がありますので、成立いたしてお

ります。  

よって、今定例会の議題にすることにいたしたいと思いますが、

御異議はございませんか。  

（異議なしの声あり）  

異議なしと認めます。  
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 この件については、議員報酬など議会改革特別委員会に付託した

いと思いますが、これも御異議はございませんか 。  

（異議なしの声あり）  

異議なしということで、この件については、議員報酬など議会改

革 特 別 委 員 会 に 付 託 し 、 審 議 及 び 協 議 を お 願 い し た い と 思 い ま す

ので、よろしくお願いいたします 。  

以上で、全員協議会を終了いたします。  

それでは、ただいまから本会議を開会いたしますので、議場へお

集まりください。  

（閉会宣言  午前１０：２６）  

 

（開会宣言  午前１１：１１）  

議   長  それでは、ただいまから全員協議会を再開いたします。  

それでは、初めに議会運営委員会が８月２４日、２５日に視察研

修を実施しておりますので、その報告を委員長に求めます。  

議会運営委員長  ここでするの。  

議   長  いや、今まで、前回もそうしとるよ。今までずっとそうしていま

す。  

委員長にお願いいたします。  

川畑議員。  

議会運営委員長  それでは、議会運営委員会視察研修報告をいたします。  

視察日、令和５年８月２４日木曜日、２５日金曜日。  

参加者、委員５名、議長１名、議会事務局１名、計７名。委員長  

川畑忠之、副委員長  河本猛、委員  辻井雅之、髙橋修、中牟田

春子、議長  山口和治、書記  浜野利彦。  

視察先、１、三重県いなべ市役所。２、三重県多気町役場、商業

リゾートヴィソン。  

視察目的、１、議会運営及び議会活性化、議会改革について。２、

三 重 広 域 連 携 Ｄ Ｘ プ ラ ッ ト フ ォ ー ム 推 進 事 業 の 実 施 に 至 る 経 緯 や

動機、実施状況についてです。  

まず研修内容ですが、８月２４日、議会運営及び議会活性化、議

会改革についてです。  

いなべ市議会が議会改革度調査２０２１エリア別近畿地方ランキ
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 ン グ ９ 位 に な っ た ポ イ ン ト は 、 議 会 に 求 め ら れ る 機 能 、 情 報 発 信 、

住 民 参 画 な ど が ど の 程 度 対 応 で き て い る の か 、 指 標 と し て 、 議 会

改 革 度 調 査 に 参 加 し て い る こ と が 上 げ ら れ る 。 ま た 、 令 和 ４ 年 １

１ 月 に 議 会 検 証 評 価 特 別 委 員 会 を 設 置 し 、 議 会 成 熟 度 評 価 モ デ ル

に取り組んでいる。  

これまで毎年実施してきた議会基本条例の検証及び評価では、基

本 条 例 に 対 す る 考 え 、 解 釈 、 意 義 な ど 、 議 員 個 人 で 認 識 に 差 が 出

て お り 、 改 め て 議 会 活 動 に 対 す る 考 え を 一 定 の と こ ろ で 共 有 す る

必 要 が 生 じ 、 議 会 活 動 を 検 証 す る 新 た な 視 点 と し て 議 会 成 熟 度 評

価モデルを用いて検証している。  

委 員会 で は 、 議会 に 期待 さ れ る 役割 （ ミッ シ ョ ン）、 議 会 が実 現

すべき理想な姿（ビジョン）を作成している。  

成熟度評価では、日頃の議会活動の中で発生する議会の改善項目

（ 弱 み ） や 過 去 の 取 組 の 成 果 （ 強 み ） を 把 握 す る と こ ろ ま で 来 て

いる。  

今後の予定として、市民との意見交換会、アクションプラン （行

動計画）の作成、市民フォーラムの開催を考えている。  

常任委員会では、委員任期の２年間をかけ、所管事務調査を行っ

ている。  

まず、調査計画を策定し、課題、調査の着眼点、調査の目的など

を 委 員 会 の 共 通 認 識 と す る 。 そ れ か ら 、 所 管 事 務 調 査 に 入 り 、 執

行 機 関 の ヒ ア リ ン グ 、 管 内 調 査 、 関 係 団 体 と の 意 見 交 換 、 市 民 か

ら の 意 見 収 集 、 議 会 報 告 会 、 先 進 地 視 察 な ど を 行 い 、 調 査 結 果 を

報 告 す る 。 ま た 、 執 行 機 関 へ の 提 言 、 国 、 県 へ の 働 き か け が 必 要

な 場 合 は 、 団 体 意 志 と し て 決 定 す る た め の 調 整 を 行 う 。 そ れ か ら 、

執 行 機 関 へ の 提 言 を し た 場 合 は 、 執 行 機 関 か ら の 回 答 を 求 め 、 ２

年 任 期 の 終 了 ま で に 回 答 を 受 け 、 委 員 会 で 確 認 し 、 調 査 を 終 了 す

ることとなっている。  

予算決算常任委員会では、毎年度決算審査における事業評価を行

っている。  

まず、評価対象としたい基本事業を会派内で協議し、分科会へ提

出する。  

分科会においては、各会派から提出された評価対象事業から評価
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 を 行 う ２ か ら ３ 事 業 を 決 定 す る 。 そ の 後 、 評 価 対 象 事 業 の 検 証 を

行い、評価シート及び事業評価表を作成する。  

そして、分科会から予算決算常任委員会へ事業評価表を提出し、

９ 月 定 例 会 最 終 日 に 決 算 認 定 決 議 に 合 わ せ て 事 業 評 価 を 決 議 す る 。

翌 年 の ２ 月 上 旬 に は 、 執 行 部 か ら 事 業 評 価 の 対 応 状 況 の 回 答 を 受

けることになっている。  

ＩＣＴの推進は、いなべ市議会情報通信技術 （ＩＣＴ）推進基本

方針を策定し、ＩＣＴ化を推進している。  

タブレット端末の全員配付、議会資料の電子化、各種計画及び方

針 な ど の 電 子 化 、 電 子 決 裁 シ ス テ ム の 導 入 、 イ ン タ ー ネ ッ ト を 利

用 し た 情 報 収 集 及 び 発 信 力 の 向 上 （ 本 会 議 、 委 員 会 、 各 協 議 会 の

イ ン タ ー ネ ッ ト 中 継 、 録 画 配 信 ）（ 本 会 議 及 び 委 員 会 会 議 録 の 公

開）（ 議会 だ より の 電子 化 ） グル ー プ ウエ ア を 活用 し た 議員 間 の 情

報 共 有 及 び 意 見 交 換 、 議 員 ス ケ ジ ュ ー ル 、 議 会 ス ケ ジ ュ ー ル 及 び

会 派 ス ケ ジ ュ ー ル な ど の 電 子 化 、 議 場 大 型 ス ク リ ー ン 活 用 に よ る

会 議 資 料 の 投 影 、 Ｓ Ｎ Ｓ （ ツ イ ッ タ ー 、 フ ェ イ ス ブ ッ ク ） な ど を

活 用 し た 情 報 の 発 信 、 ホ ー ム ペ ー ジ の 充 実 な ど 、 市 民 に 対 し 積 極

的 に 分 か り や す い 議 会 情 報 を 提 供 し 、 市 民 が 参 加 し や す い 議 会 に

なるよう取組を行っている。  

また、市民に広く意見をいただく機会をつくるために、議会棟入

り 口 、 議 場 傍 聴 席 入 り 口 に 意 見 箱 を 設 置 し て お り 、 意 見 等 記 入 用

紙に意見、要望、提言を記載し、投函できるようになっている。  

議会に求められる機能、情報発信、住民参画の方向性は、美浜町

議 会 も 同 じ で あ り 、 今 後 の 議 会 運 営 及 び 議 会 活 性 化 、 議 会 改 革 に

生かせる視察となった。  

次に、８月２５日、三重広域連携ＤＸプラットフォーム推進事業

の実施に至る経緯や動機、実施状況について。  

デジタル田園都市国家構想とは、地方からデジタルの実装を進め、

新 た な 変 革 の 波 を 起 こ し 、 地 方 と 都 市 の 差 を 縮 め 、 都 市 の 活 力 と

地 方 の ゆ と り の 両 方 を 享 受 で き る よ う に す る も の で 、 令 和 ３ 年 １

２月にデジタル田園都市国家構想推進交付金が創設された。  

デジタル田園都市国家構想「三重広域連携モデル」は、多気町、

大 台 町 、 明 和 町 、 度 合 町 、 紀 北 町 の ５ つ の デ ー タ 連 携 基 盤 を 活 用
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 し た 広 域 自 治 体 連 携 に よ る 地 方 創 生 を 目 指 し た 活 動 を 続 け て い る 。  

なぜ広域連携を進める必要があるかについては、人口減少、高齢

化 、 買 物 困 難 者 の 増 加 、 免 許 返 納 者 数 の 増 加 、 公 共 交 通 の 維 持 と

い う 課 題 、 無 医 市 町 村 の 存 在 、 過 疎 認 定 地 域 の 増 加 な ど 、 様 々 な

課 題 に 直 面 し て い る 中 で 、 デ ジ タ ル 基 盤 の 整 備 な ど 、 デ ジ タ ル の

視 点 か ら 取 組 を 進 め 、 地 域 や 都 市 の 人 材 の 流 れ を つ く り 、 産 官 学

の プ ロ ジ ェ ク ト に よ る 企 業 支 援 な ど 、 仕 事 を つ く る こ と で ス マ ー

ト シ テ ィ ー 、 産 官 学 協 働 都 市 、 Ｓ Ｄ Ｇ ｓ 未 来 都 市 、 脱 炭 素 先 行 地

域 、 ク リ エ イ テ ィ ブ タ ウ ン な ど の 魅 力 的 な ま ち づ く り を 目 指 し て

いるからである。  

現在、複合商業リゾートＶＩＳＯＮ (ヴィソン )、推定集客数約６

０ ０ 万 人 、 新 規 雇 用 約 １ ， ５ ０ ０ 人 の 商 業 実 装 の ノ ウ ハ ウ を 参 画

地 域 に 展 開 し て お り 、 ロ ー カ ル Ｓ Ｇ 局 を 設 置 し 、 先 端 技 術 と し て

自 動 運 転 バ ス 、 バ ス 周 遊 サ ー ビ ス 、 自 律 式 ド ロ ー ン ・ ル ー ム サ ー

ビス 、 自 動ご み 収 集ロ ボ ッ ト。「 Ｄ Ｘ 」フ ル 顔 認証 決 済 では 、 手 ぶ

ら 買 物 サ ー ビ ス 、 バ ー チ ャ ル 観 光 開 発 、 広 域 連 携 で は 、 誘 客 、 送

客 の メ タ 観 光 サ ー ビ ス 。 メ タ 観 光 と は 、 地 域 の 観 光 資 源 の 価 値 を

文化 的 、 歴史 的 意 義な ど で なく 、「 ア ニメ の 聖 地」 や 「 イン ス タ 映

え 」 な ど 、 様 々 な 角 度 で 捉 え 、 そ れ を 複 数 の 階 層 、 多 層 レ イ ヤ ー

と し て オ ン ラ イ ン 上 の メ タ 観 光 マ ッ プ に 落 と し 込 み 、 可 視 化 し て

楽しむ観光のこと。  

ヘルスツーリズムでは、健康データ連動薬用湯、遠隔 診療クリニ

ッ ク な ど 、 複 合 商 業 リ ゾ ー ト Ｖ Ｉ Ｓ Ｏ Ｎ (ヴ ィ ソ ン )に 参 画 す る 多

くの企業の協力で実証実験を進めている。  

５つの連携自治体では、複合商業リゾートＶＩＳＯＮ (ヴィソン )

の ブ ラ ン ド を 活 か し た 共 通 地 域 ポ ー タ ル サ イ ト 美 村 (ヴ ィ ソ ン )を

運用し、情報発信を行っている。  

その中で、広域観光ポータルサイト美村Ｔｒａｖｅｌでは、紀北

町 、 多 気 町 、 大 台 町 、 明 和 町 の ４ 町 が 広 域 観 光 周 遊 を 促 進 し て 、

地 域 の 魅 力 を 発 信 し 、 観 光 の 誘 客 か ら 関 係 人 口 、 交 流 人 口 の 増 加

を目指している。  

また、デジタル地域通貨、美村ＰＡＹ (ペイ )をつくり、美村ＰＡ

Ｙを活用することで地域の経済を循環することを目指している。  
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 各課題による自治体の連携は強制ではないので、課題によって５

町 で あ っ た り ４ 町 で あ っ た り す る が 、 各 自 治 体 と 参 加 企 業 の 協 議

は 繰 り 返 し 続 け ら れ て お り 、 そ の 協 議 を 主 導 し て い る の は 複 合 商

業リゾートＶＩＳＯＮ (ヴィソン )に参画する企業である。  

広域連携については、システム、データ、コストが各自 治体で異

な る こ と が デ メ リ ッ ト で あ る 。 そ れ が シ ス テ ム の 汎 用 性 を 喪 失 し 、

デ ー タ の 分 散 が 利 用 者 へ の 障 害 と な り 、 個 別 施 策 に よ る コ ス ト 増

を 招 く 。 目 指 す べ き 最 適 の イ メ ー ジ は 、 広 域 連 携 す る 自 治 体 が シ

ス テ ム 、 デ ー タ 、 コ ス ト の 合 理 性 の 観 点 で 共 通 し た 総 合 型 デ ジ タ

ルプラットフォームを形成する必要がある。  

複合商業リゾートＶＩＳＯＮ (ヴィソン )に参画する企業のノウハ

ウ を 広 域 連 携 に 活 か す 取 組 は 、 行 政 や 議 会 で 進 む Ｄ Ｘ や Ｉ Ｃ Ｔ 化

の 流 れ の 中 で 、 福 井 県 嶺 南 地 域 の 我 々 は ど の よ う な 方 向 を 目 指 す

の か 、 将 来 の 展 望 に つ い て 考 え さ せ ら れ る よ い 視 察 研 修 と な っ た 。  

以上をもって、議会運営委員会の視察研修報告といたします。  

議   長  議会運営委員会委員長の報告は終わりました。  

報告に関して、質疑、御意見はございますか。  

（なしの声あり）  

ないようですので、以上で委員会の活動報告は終わります。  

続きまして、先ほどの本会議で上程されました１３議案のうち、

予 算 決 算 常 任 委 員 会 に 付 託 す る ７ 議 案 以 外 の ６ 議 案 に つ い て 、 理

事 者 か ら 詳 細 説 明 を 受 け 、 議 案 ご と に 質 疑 を 行 い た い と 思 い ま す 。

ま た 、 議 員 に お か れ ま し て は 、 各 議 案 に つ い て 常 任 委 員 会 に 付 託

し 、 審 査 さ れ ま す の で 、 こ の 全 員 協 議 会 に お い て の 質 問 は 、 総 括

的 、 大 綱 的 な も の に と ど め て い た だ き た い と 思 い ま す 。 御 協 力 を

お願いいたします。  

では、議案第８１号  美浜町一般職の職員の給与に関する条例及

び 美 浜 町 一 般 職 の 任 期 付 職 員 の 採 用 及 び 給 与 の 特 例 に 関 す る 条 例

の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て 、 理 事 者 の 説 明 を 求 め ま す 。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

議   長  議案第８１号の説明は終わりました。  

これに関して質疑はございますか。  
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 竹仲議員。  

竹 仲 議 員  改定内容の（１）の①のところなんですが、初任給については、

大卒、高卒とも一律に１万２，０００円の引上げと書いてあるんで

すが、５ページ以降に行政図の給料表があるんですけども、これで

今照らし合わせとるんですけども、高卒の前は、例えば何級の何号

とかがあってそこから始まるし、大卒はまた違う号の級から始まる

と思うんやけど、そこに１万２，０００円ずつ上乗せするというこ

とは、中間のこの比率は合うんですかね。  

例えば、大卒の場合は何級の何号から始まるんですか。  

議   長  総務課長。  

総 務 課 長  この給料表でいきますと、大卒の場合は１号級の２１になります。  

高卒の場合は１号給の５から始まりますので、新旧対照していた

だきますと１万２，０００の差があるかなと思います。  

議   長  竹仲議員。  

竹 仲 議 員  その差が１万２，０００円あるということですから、１万２，０

００円ずつ上乗せして、この表は当然全部改正になるんですよね。  

定期昇給分の率というのは変わらんけれども、そこから 、例えば

大 卒 や っ た ら １ 万 ２ ， ０ ０ ０ 円 や と １ ９ 万 ９ ， ０ ０ ０ 円 か な 、 ３

０ ０ 円 に な っ て 、 そ こ か ら の 比 率 が 毎 年 の 合 計 が 上 が っ て く る の

は、例えば千幾らとかは変わらないと。  

何が言いたいかというと、同率の１万２，０００円上げて、この

比率が合ってくるのかなと思って。  

高卒が例えば１号級の２１になるときには、もっと増えるような

気 が す る ん や け ど 、 そ ん な こ と は な い か な 。 僕 が 何 か 思 惑 が お か

しいんかな。  

議   長  総務課長。  

総 務 課 長  今回は初任給と若年層を中心としてベースアップをしております

ので、だんだん上がっていくにしたがって、その差額というのは小

さくなっております。  

議   長  ほかございますか。  

（なしの声あり）  

ないようですので、これで議案第８１号の質疑を打ち切ります。  

次に、議案第８２号  美浜町特別職の職員で常勤のものの給与及
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 び 旅 費 に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て の 理 事

者の説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

議   長  議案第８２号の説明は終わりました。  

この件に関しての質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

質疑はないようですので、これで議案第８２号の質疑を打ち切り

ます。  

次に、議案第８３号  美浜町会計年度任用職員の給与及び費用弁

償 に 関 す る 条 例 の 一 部 を 改 正 す る 条 例 の 制 定 に つ い て 、 理 事 者 の

説明を求めます。  

総務課長。  

総 務 課 長  （詳細説明）  

議   長  議案第８３号の説明は終わりました。  

この件に関しての質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

質疑はないようですので、これで議案第８３号の質疑を打ち切り

ます。  

次に、議案第８４号美浜町国民健康保険税条例の一部を改正する

条例の制定についての理事者からの説明を求めます。  

税務課長。  

税 務 課 長  （詳細説明）  

議   長  議案第８４号の説明は終わりました。  

この件に関して、質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

質疑はないようですので、これで議案第８４号の質疑を打ち切り

ます。  

議案第８５号  美浜町空家等の適正な管理に関する条例の一部を

改正する条例の制定について、理事者の説明を求めます。  

土木建築課長。  

土木建築課長  (詳細説明 ) 

議   長  議案第８５号の説明は終わりました。  
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 この件に関しての質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

  質疑はないようですので、これで議案第８５号の質疑を打ち切り  

ます。  

次に、議案第８６号  美浜町水道事業の設置等に関する条例の一

部を改正する条例の制定について、理事者の説明を求めます。  

上下水道課長。  

上下水道課長  （詳細説明）  

議   長  議案第８６号の説明は終わりました。  

この件に関しての質疑はございますか。  

（なしの声あり）  

質疑がないようですので、これで議案第８６号の質疑を打ち切り

ます。  

以上で、本日予定しておりました理事者からの詳細説明は全て終

わりました。  

これをもちまして、本日の全員協議会を終了いたします。  

なお、来週、１２月４日月曜日でございます。午前１０時から一

般質問を行いますので、よろしくお願いいたします。  

御苦労さまでございました。  

 

（閉会宣言  午前１１：４６）  

 

 

全員協議会の経過（質疑応答部分のみ）を記載して、その相違な  

いことを証するため、ここに署名する。  

 

 美浜町議会議長  山口  和治  


